

ÖFFENTLICHE BESCHLUSSVORLAGE

Amt/Eigenbetrieb:

SZS Servicezentrum Sport

Beteiligt:

Betreff:

Öffnung des Ischelandstadions am Wochenende für Freizeitsportler
hier: Anregung der Bürgerin Frau K.

Beratungsfolge:

05.07.2017 Sport- und Freizeitausschuss

Beschlussfassung:

Sport- und Freizeitausschuss

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob das Ischelandstadion für den
Freizeitsport am Wochenende zur Verfügung gestellt werden kann..

Kurzfassung

Frau K. regt mit Schreiben vom 13.10.2016 an, das Ischelandstadion und die dortige Tartanbahn am Wochenende für Freizeitsportler zu öffnen. Die Beschwerdeführerin stellt in diesem Zusammenhang dar, dass - durch eingeschränkte Öffnungszeiten und bürgerschaftliches Engagement – so das individuelle Training von Tempoläufen, Zeitläufen etc. ermöglicht werden könnte.

Begründung

Während das Ischelandstadion in der Zeit von montags bis freitags für die Öffentlichkeit zugänglich ist, steht es an den Wochenenden dem Turnier- und Wettkampfbetrieb zur Verfügung. Die Beschwerdeführerin regt – unter Berücksichtigung der hohen Personalkosten und dem vorrangigen Nutzen durch den Verbandssport – an, den Sachverhalt dahingehend zu prüfen, ob – unter bestimmten Voraussetzungen – eine Nutzung des Ischelandstadions durch Freizeitsportler am Wochenende möglich sei.

Stellungnahme

Der Anregung der Bürgerin Frau K., am Wochenende das Ischelandstadion grundsätzlich für Freizeitsportler zu öffnen, kann von der Verwaltung nicht zugestimmt werden.

Grundsätzlich ist das Ischelandstadion wochentags (Mo–Fr) in der Zeit von 08.00 – 21.30 Uhr geöffnet und mit Personal des Fachbereichs Gebäudewirtschaft auch personell betreut. An den Wochenenden steht das Stadion in aller Regel den Vereinen für Wettkämpfe und Meisterschaftsspiele zur Verfügung. Während dieser Nutzung durch die Vereine ist eine parallele Nutzung durch Freizeitsportler ausgeschlossen.

An den wenigen freien Wochenenden, an denen das Ischelandstadion nicht für den Meisterschafts-Spielbetrieb oder für Turniere oder andere Veranstaltungen (z.B. Leichtathletik-Meetings) genutzt wird, ist die Anlage verschlossen. Um eine Öffnung an den veranstaltungsfreien Wochenenden zu erreichen, müsste in einem entsprechenden Zeitrahmen zusätzliches Personal zur Verfügung gestellt werden, und zwar unabhängig davon, ob die Sportstätte tatsächlich genutzt würde oder nicht, und unabhängig, wie viele Sportler(innen) diese ggf. nutzen würden. Es liegen auch keine Erhebungen darüber vor, wie viele interessierte Sportler(innen) dieses Angebot – und wenn überhaupt, zu welchen Tageszeiten – nutzen würden.

Seitens der Sportverwaltung wird angeboten, dass im Bedarfsfall, z.B. telefonisch, darüber Auskunft gegeben wird, ob eine der Sportstätten, in denen Leichtathletik betrieben werden kann, am Wochenende für den Freizeitsport zur Verfügung steht.

Neben dem Ischelandstadion gibt es 400m-Tartan-Laufbahnen noch in der Bezirkssportanlage Haspe, im Stadion Am Vossacker und im Kirchenbergstadion. Darüber hinaus gibt es selbstverständlich auch noch viele Freiflächen, die sich hervorragend zum Laufen eignen, wie z.B. der Fußweg um den Hengsteysee oder die Wege im Fleyer Wald.

Finanzielle Auswirkungen

(Bitte ankreuzen und Teile, die nicht benötigt werden löschen.)

- Es entstehen keine finanziellen und personellen Auswirkungen

gez.

Thomas Grothe
Technischer Beigeordneter



Verfügung / Unterschriften

Veröffentlichung

Ja

Nein, gesperrt bis einschließlich _____

Oberbürgermeister

Gesehen:

**Erster Beigeordneter
und Stadtkämmerer**

Amt/Eigenbetrieb:
SZS

Stadtsyndikus

**Beigeordnete/r
Die Betriebsleitung
Gegenzeichen:**

Beschlussausfertigungen sind zu übersenden an:

Amt/Eigenbetrieb: _____ **Anzahl:** _____

Hagen, 13.10.2016

Rathaus I
Rathausstraße 11
58095 Hagen

Stadtverwaltung Hagen		Stadt Hagen Der Oberbürgermeister	
Hagen		18. Okt. 2016 Gv	
14. Okt. 2006		OB	2
		OB	5

OB B-4

Öffnung des Ischelandstadions am Wochenende für Freizeitsportler

Sehr geehrte

meine Familie und ich haben am Wochenende versucht im Ischelandstadion die dortige Tartanbahn zu benutzen. Die Zugangstore waren jedoch verschlossen und wir konnten nicht auf das Gelände gelangen. Zufällig trafen wir den vor Ort zuständigen Platzwart der uns erklärte, dass das Stadion am Wochenende für Freizeitsportler nicht geöffnet wird.

Daher schreibe ich Ihnen mit der Bitte, ob es nicht möglich wäre, dass Stadion auch am Wochenende zu öffnen. Natürlich kommt dann wieder das Argument mit hohen Personalkosten und leeren Stadtkassen. Es sollte meiner Meinung aber doch möglich sein, vielleicht mit eingeschränkten Öffnungszeiten und bürgerschaftlichen Engagement eine Möglichkeit zu finden, Freizeitsportlern, die oftmals nur am Wochenende Zeit haben, den Zugang zum Stadion zu ermöglichen. Natürlich befindet sich auch der Fleyerwald als Laufstrecke direkt vor der Tür, jedoch ist das Training von Tempoläufen, Zeitläufen etc. oftmals nur auf einer bemessenen Fläche möglich.

Über eine Antwort und möglichen Lösungsvorschlag würde ich mich sehr freuen.

Mit freundlichen Grüßen